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Дорогие ветераны, 
труженики тыла, дети войны!

Уважаемые южноуральцы!
Примите самые сердечные по-

здравления с Днем Победы. Био-
графия каждого из вас — образец 
мужества и любви к Родине. Вы сра-
жались на самых тяжелых участках 
Великой Отечественной и самоот-
верженно трудились в тылу. Родина 
высоко оценила трудовой подвиг 
южноуральцев. Свыше ста тысяч 
наших земляков были награждены 
медалью «За доблестный труд в Ве-
ликой Отечественной войне», а в 
прошлом году Челябинск и Магни-
тогорск были удостоены высокого 
звания «Город трудовой доблести».

Низкий поклон вам, дорогие вете-
раны, за ратный и трудовой подвиг. 
Желаю вам здоровья, любви и вни-
мания близких.

И пусть память о великом событии 
поможет нам всем объединиться для 
добрых дел на благо нашей Челябин-
ской области и всей страны.

С праздником вас, дорогие земля-
ки! С Днем Победы!

в.в. Мякуш, председатель
законодательного Собрания

В Челябинске утро Победного Дня 
началось с церемонии возложения 
венков и цветов к Вечному огню. От-
метим, в этом году в ряде территорий 
области Вечные огни зажглись и бу-
дут гореть в течение всего года. Дого-
воренность о бесперебойной поставке 
газа на муниципальные мемориалы 
(там, где есть соответствующее обору-
дование) ранее была достигнута меж-
ду Законодательным Собранием и 
компанией «НОВАТЭК-Челябинск». 
За этим проследят южноуральские 
парламентарии, которые, к слову, в 
большинстве своем встречали 9 Мая 
в своих округах, вместе с жителями. 
На церемонии у главного в регионе 

Вечного огня присутствовали губер-
натор Алексей Текслер, председатель 
Законодательного Собрания влади-
мир Мякуш (руководитель фракции 
«Единая Россия»), начальник Челя-
бинского военного 
гарнизона Владимир 
Корягин, ветераны 
Великой Отече-
ственной войны, 
руководители рели-
гиозных конфессий 
области, сенаторы 
РФ и депутаты Госдумы, руководство 
Челябинска, руководители военных и 
правоохранительных органов, пред-
ставители ветеранских и других обще-

ственных организаций, жители 
города и области.

— Сегодня поистине свя-
той день — День Победы. Он 
объединяет нас всех, делает 

сплоченными перед любыми испыта-
ниями, — отметил Владимир Мякуш. 
— В каждой семье хранят память о 
поколении победителей. Есть непре-
ложная истина: народ, который не 
помнит своей истории и не чтит свое 
прошлое, не имеет будущего. Мы 
имеем право на будущее, потому что 
мы помним каждого, кто воевал на 
фронте, ковал Победу в тылу. Хочу 
пожелать молодым поколениям, что-
бы они бережно хранили историю, 
как частицу своей судьбы. Сегодня 
продолжается война с другим вра-
гом — коронавирусом, и я уверен, 
что победа будет за нами, пример 
для нас — наши ветераны, одолев-

шие «коричневую 
чуму» — фашизм. 
Обращаюсь к вам, 
уважаемые ветера-
ны: живите долго и 
счастливо. Спасибо 
вам и низкий по-
клон за Победу.

В память о погибших объявили 
минуту молчания. После чего венки 
и цветы смогли возложить все участ-
ники церемонии — от ветеранов и 
курсантов до совсем юных южноу-
ральцев и их родителей. Действитель-
но, среди пришедших на церемонию 
было много семей с детьми.

Начало. Продолжение на стр. 2-3

Букетом событий встретил регион 76-ю годовщину Великой 
победы. Встретил с особым волнением, не забыв о вынуж-
денных ограничениях пандемийного 2020 года. Но и многое 
изменилось. так, памятные мероприятия прошли во всех го-
родах и районах нашей области, а Магнитогорск и Челябинск 
впервые отметили 9 Мая в статусе Городов трудовой доблести. 
Центральной площадкой праздника стала столица Южного 
Урала. подробности — в нашем репортаже.

тАКЖе В НОМеРе:
Бессмертный полк онлайн.
девять имен победы...          с. 5

Большинство 
южноуральских 
депутатов встречали 
9 Мая в своих округах, 
вместе с жителями.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА
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«сапоги ему выдали 
маленькие...»

Сами собой вспомнились эти строч-
ки стихотворения Рождественского, 
когда навстречу нам шла многодетная 
челябинская семья: маленький солда-
тик сидит на плечах у отца, рядом ша-
гает девочка постарше в солдатской же 
форме, у матери на руках — крохотная 
дочурка. 

— Я Иван, это жена Лиля, дети 
Сергей, Кира и маленькая Василиса, 
— представил всех глава семейства. 
— Каждый год стараемся приходить 
к Вечному огню. Думаю, не найдется 
в нашей стране таких людей, которых 
не коснулась бы война. Наши деды 
и прадеды были участниками Вели-
кой Отечественной войны, а кто не 
участвовал, работал в тылу. Мой дед 
водил поезда на заводе, перевозившие 
металл. Бабушка трудилась в колхозе, 
помогала фронту. Этот праздник отзы-
вается комком в горле…

— Вроде бы и праздник, а все равно 
— слезы на глазах, — поясняет супру-
га. — Хочется и детям своим передать 
память об их героических предках.

— У вас ребятишки — мал мала 
меньше. Знают ли они что-то о той 
войне и Великой Победе? — спраши-
ваем.

— Кира выучила стихотворение в 
этом году.

Просим прочитать, и Кира без за-
пинки — наизусть: «Спасибо деду за 
Победу, за все военные года, за то, что 
он за нашу землю в атаку смело шел 
всегда, за то, что годы молодые не по-
жалел он потерять, за то, что Родину, 
не дрогнув, ушел мальчишкой за-
щищать, за то, что не было там трусов 
среди друзей-однополчан — узбеков, 
русских, белорусов, грузин, татар и 
молдаван...»

— Молодец! Как вообще сегодняш-
ний день планируете провести? — ин-
тересуемся у родителей.

— На парад не планировали идти 
— дети маленькие, хотя им интересно 
посмотреть на военную технику, но 
боимся, что устанут, — говорит Иван. 
— Но обычно каждый год нашу ма-
шину украшаем флагами и ездим по 
городу. Таким образом стараемся об-
ратить внимание прохожих на то, ка-
кой сегодня день, а то ведь некоторые 
так и проводят его в будничной суете. 
Нужно помнить!

«сегодня с нами 
ветераны...»

Тем временем на площади Рево-
люции уже все было готово к началу 
торжественного построения. «На по-
четных местах, на трибуне сегодня с 
нами ветераны Великой Отечествен-
ной войны...» — произнес голос из ди-
намиков, показалось, 
с каким-то особым 
чувством. Между тем, 
чтобы сами победите-
ли в этом году смогли 
присутствовать на 
параде, для них были 
организованы исчер-
пывающие меры эпи-
демической безопас-
ности. Напомним, в 
Челябинской области 
в первую очередь проходит вакцина-
ция жителей старше 65 лет.

В торжественном построении гар-
низона приняли участие более полуто-
ра тысяч военнослужащих и сотрудни-
ков силовых структур — штурманы и 
летчики, танкисты, сотрудники МЧС 
и ГУФСИН, студенты и курсанты, 
ученики школы с первоначальной лет-
ной подготовкой, а также реконструи-
рованная рота бойцов в форме и с ору-
жием времен Великой Отечественной 
войны. 

С 76-й годовщиной Победы в Вели-
кой Отечественной войне южноураль-
цев поздравил глава региона Алексей 
Текслер, подчеркнув, что День По-
беды — это священный праздник для 
каждого, символ бессмертного под-
вига народа. 

— С самых первых дней войны на-
ша страна единым фронтом, боевым и 
трудовым, поднялась на защиту своей 
земли. Невероятной ценой, не жалея 
ни сил, ни жизни, люди отстояли сво-
боду и достоинство нашей Родины, 
подарили мирное небо последующим 
поколениям. Огромный вклад в Ве-
ликую Победу внесли фронтовики-
южноуральцы, которые пополнили 
ряды Красной армии и с честью за-
щищали Родину в тяжелейших боях. 
День и ночь ковали Великую Победу 
труженики городов и сел Челябин-
ской области, — отметил Алексей 
Текслер. — Мы помним их девиз: 
«Все для фронта! Все для Победы!». 
Указом президента за значительный 
вклад жителей Челябинской области 
в достижение Победы наши города 
Челябинск и Магнитогорск в числе 
первых удостоены почетного звания 

«Город трудовой до-
блести». Низкий 
поклон всем труже-
никам тыла. Война 
затронула каждую 
семью, и поэтому            
9 Мая отзывается в 
наших сердцах одно-
временно и гордо-
стью, и скорбью. С 
вечной благодарно-
стью мы будем пом-

нить поколение победителей, беречь 
ветеранов, тружеников тыла, блокад-
ников, детей погибших фронтовиков.

Губернатор напомнил, что в этом 
году шествие Бессмертного полка ор-
ганизовано в интернете. Но как только 
позволит ситуация, шествие обяза-
тельно пройдет в привычном формате 
— по улицам с портретами героев.

В параде была задействована воен-
ная техника 40-х годов, послевоенного 
периода и авиация. В авангарде меха-
низированной колонны — танк Т-34, 

ЮЖНЫЙ УРАЛ
пРАздНУет пОБедУ

цифРА

были удостоены звания Героя 
советского союза в годы Великой 
Отечественной войны.

БОЛее

200
ЮЖНОУРАЛьЦеВ

Семья Уразметьевых 
не пропускает ни один День Победы.

Для ветеранов встреча 9 Мая 
действительно стала долгожданной.

Продолжение. Начало на стр. 1

На главных 
площадях городов 
Челябинской 
области, 
как и по всей 
стране, прошли 
торжественные 
построения.
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В его вагонах размести-
лась интерактивная экспо-
зиция, посвященная событи-
ям Великой Отечественной                     
войны. В составе поезда бы-
ли «теплушки» с артистами 

в форме военных лет и плат-
форма с военной техникой. 

По прибытии ретро-по-
езда на площадке у музея 
железнодорожной техники 
был организован концерт 
творческих коллективов. 
Кроме того была инсцениро-
вана работа железнодорож-
ной станции 1940-х годов.

— Мы окунулись в атмосфе-
ру времени военных лет, когда 

все люди радова-
лись и встреча-
ли своих героев, 
— отметил заме-
ститель предсе-

дателя Законодательного Со-
брания Челябинской области 
владимир Павлов (фракция 
«Единая Россия»), приняв-
ший участие в мероприятии.

После Урала «Поезд По-
беды» направится в регионы 
Сибири и Дальнего Востока. 
Отметим, поезд-музей от-
правился в рейс в октябре 
прошлого года с Белорусско-
го вокзала. За время работы 
музей посетили более 85 тыс. 
человек, а маршрут прошел 
через 38 городов в 27 регио-
нах страны. В этом году по-
езд получил дополнительный 
девятый вагон, посвященный 
обороне Брестской крепости.

ПАТРиоТизМ

Челябинцы встретили «поезд победы» 

Накануне 9 Мая на железнодо-
рожный вокзал южноуральской 
столицы прибыл ретро-поезд. 

РОМАН РУдиН
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После Урала «Поезд Победы» направится 
в регионы Сибири и Дальнего Востока.

который выпускался на Челя-
бинском тракторном заводе и 
составлял основу бронетанко-
вых войск Красной армии. На 
башне Т-34 
— имя Ивана 
Трашутина, 
главного 
конструк-
тора по 
дизелям. 
Примеча-
тельно, что в 
этот же день 
легендарный Т-34 двигался и 
по Красной площади, где про-
шел главный парад страны с 
участием президента России 
Владимира Путина.

Вообще, танковая техника 
давно стала особой гордостью 
южноуральских парадов. И 

это неслучайно. Золотыми 
буквами в летопись Великой 
Отечественной войны вписа-
на история Уральского добро-

вольческого 
танкового 
корпуса, в со-
став которого 
вошла леген-
дарная 63-я 
гвардейская 
Челябинско-
Петраковская 
краснозна-

менная орденов Суворова и 
Кутузова танковая бригада.

«Все на «отлично»!»

Поистине народный 
гимн 9 Мая — песню «День        
Победы» — исполнили все, 

кто был на главной площа-
ди города, — и зрители, и 
участники построения. За-
вершили действо лучшие 
вокально-танцевальные 
коллективы Южного Урала. 
Жители аплодировали стоя. 
Среди них в первом ряду — 
ветеран Габидулла Абдуллин, 
сын башкирского народа, 
как он сам представился, 
бывший моряк (под рубаш-
кой виднеется тельняшка). 

— Мне и 13 лет не было, 
когда началась Великая    
Отечественная война, — 
рассказывает ветеран. — Я 
труженик тыла, колхозник, 
работал трактористом в 
Кунашакском районе, в де-
ревне Аминева. Пахал, боро-
нил, сеял, убирал — вот моя 
работа до армии, а потом 
на флот призвали. Было это 
уже после войны. Служил в 
городе-герое Керчи, на Кер-
ченском проливе погранич-
ником. В прошлом году не 
было праздничного парада, 
из-за чего все как-то не так 
чувствовалось, грустно было. 

Сегодня все очень хорошо! 
Что особенно понравилось в 
параде, не стал бы выделять. 
Все прошло на «отлично»!

Ветеран пожелал жите-
лям Челябинской области 
здоровья, счастья в труде, на 
службе, а главное — мирного 
неба над головой.

Празднование 76-й го-
довщины Великой Победы 
продолжили концерты и 
патриотические акции в 
разных точках южноураль-
ской столицы. Вечером на 
челябинских подмостках 
выступила группа «Любэ». 
Яркую точку дня постави-

ли салюты в Челябинске и 
Магнитогорске, в которых 
теперь дают праздничные 
залпы на правах Городов 
трудовой доблести.

цифРА

и воинских частей, 
сформированных 
в регионе, участвовали 
в боях на фронтах Великой 
Отечественной войны.

Золотыми буквами 
в летопись Великой 
Отечественной 
войны вписана 
история Уральского 
добровольческого 
танкового корпуса.

тАКЖе В НОМеРе:
главные итоги апрельской
сессии парламента...              с. 4

Танковая техника стала особой 
гордостью южноуральских парадов.

Южноуральцев поздравили лучшие 
вокально-танцевальные коллективы.

Габидулла Абдуллин, труженик 
тыла, моряк-пограничник.
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БОЛее

60
сОедиНеНиЙ
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НОВОсти

Главными темами ста-
ли реализация послания, 
а также вопросы противо-
действия COVID-19 и пре-
одоления его последствий. 

Российский лидер отме-
тил, что в послании зада-
ны конкретные ориентиры 
по достижению стратеги-                          
ческих целей развития страны.

— Рассчитываю на нашу 
с вами активную работу, на 
вашу поддержку, на энергич-
ное, заинтересованное участие 
в реализации предложенных 
инициатив, их глубокую экс-
пертную проработку допол-

нительно на вашем уровне, 
эффективное законодательное 
сопровождение и, конечно, на 
постоянный, настойчивый, 
без всяких поблажек парла-
ментский контроль, — под-
черкнул Владимир Путин.

Нужно скоординировать 
законотворческие планы 
Федерального Собрания и 
региональных парламен-
тов, выстроить конструк-
тивный диалог с правитель-
ством РФ, главами регионов.

— Ряд важных инициатив 
послания имеет чисто регио-
нальное измерение, нацелен 

на комплексное и сбаланси-
рованное развитие, на укре-
пление финансовой базы ре-
гионов и муниципалитетов, на 
реализацию на местах круп-
ных, значимых для людей про-
ектов, в том числе за счет ин-
фраструктурных бюджетных 
кредитов, — заметил прези-
дент. — Этот новый мощный 
инструмент развития должен 
заработать на благо людей. 

Глава государства попро-
сил держать вопрос на особом 
контроле, как и выполнение 
принятых решений по соци-
альной поддержке граждан.

ПоСЛАНиЕ-2021

Владимир путин: «Рассчитываю на законодателей»

27 апреля президент встретился с членами федерального совета 
законодателей. в мероприятии в Таврическом дворце Санкт-
Петербурга участвовал спикер южноуральского парламента 
владимир Мякуш (руководитель фракции «Единая Россия»).

АлексАндр ПАтритеев. Фото с сАйтА kremlin.ru

Владимир МякУш, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая 
Россия»):

Президент рассчиты-
вает на эффективную 

реализацию инициатив 
послания. Он призвал 
законодателей актив-
нее использовать пар-
ламентский контроль 
за реализацией мер 
поддержки жителей.

РЕшЕНиЯ СЕССии

Отметим, мероприятия, 
вошедшие в план, включают 
в себя принятие и контроль 
за исполнением областных 
законов, а также реализаци-
ей национальных проектов и 
государственных программ.

— Реализация послания 
требует принятия прежде все-
го ряда федеральных законов 
в различных отраслях, — от-
метил председатель комитета 
по законодательству Анато-
лий брагин (фракция «Единая 
Россия»). — В связи с этим в 
отдельном разделе плана пред-
усмотрена деятельность Зако-
нодательного Собрания по рас-
смотрению и одобрению про-
ектов федеральных законов.

К слову, на очередном за-
седании южноуральские пар-
ламентарии поддержали по-
правки в федеральный закон 

«О развитии малого и среднего 
предпринимательства в РФ», 
касающиеся книг и учебников 
для детей и юношества. Проек-
том закона предлагается отне-
сти деятельность по реализации 
книжной продукции для детей 
и юношества, учебной, про-
светительской и справочной 
литературы, осуществляемую 
субъектами малого и среднего 
бизнеса (законопроект не за-
тронет крупные книжные тор-
говые сети), к категории соци-
ального предпринимательства 
на период с 2021 по 2022 год.

— Поправки позволят ор-
ганизациям воспользовать-
ся налоговыми льготами и 
соответствующими гран-
тами,— пояснил председа-
тель комитета по экономи-                                              
ческой политике Евгений илле 
(фракция «Единая Россия»).

Южноуральские депутаты  
приступили к реализации послания

Региональные парламентарии приняли соответствующий план 
мероприятий законодательного Собрания. отдельный раздел 
касается поддержки федеральных законопроектов.

НиНА ЧеРКАссКАя. фОтО дМитРия КУтКиНА

Первая мера касается при-
емных семей с пятью и более 
детьми, которые взяты под 
опеку. Нужно выполнить ряд 
условий. Так, родители долж-
ны быть гражданами РФ и про-
живать в регионе как минимум 
три года. Один из них должен 
иметь водительское удостове-
рение категории «В». Прием-
ные дети должны находиться 
под опекой не менее пяти лет с 
момента заключения договора.

Чтобы получить выплату 
на приобретение авто, нуж-
но подать заявление в органы 
соцзащиты о постановке на 
учет. Единовременная вы-
плата будет предоставлена 
в размере 70% от стоимости 
автомобиля (сумма не пре-
высит 1 млн 50 тыс. рублей).

На вторую меру поддержку 
могут рассчитывать дети-си-
роты, достигшие совершенно-
летия и не получившие жилье, 
положенное по закону. Им 
будут компенсировать аренду 
комнаты или квартиры после 
получения профессионального 
образования, прохождения во-
енной службы по призыву и в 
других ситуациях. Компенса-
ция предусмотрена в размере 
расходов на оплату найма, но 
не более 6 тыс. руб. в городах 

и 3 тыс.  в районах. 
Мера будет дей-
ствовать с 1 января 
2022 года по 2024 
год включительно.

В федеральном законода-
тельстве стало обязательным 
условием оказание государ-
ственной поддержки органи-
зациям-участникам СПИК на 
региональном уровне. 

Новый СПИК заключается 
по современным технологиям, 
перечень которых разделен на 
три группы: современные тех-
нологии, которые необходимо 
разработать и внедрить для 
создания серийного произ-
водства промпродукции; раз-

работанные современные тех-
нологии, которые необходимо 
внедрить для создания серий-
ного производства промпро-
дукции; разработанные совре-
менные технологии, которые 
необходимо адаптировать для 
внедрения на базе существу-
ющего в стране производства.

Поправки в областном зако-
нодательстве предусматривают 
снижение налоговых ставок. 

По налогу на прибыль ор-
ганизаций:

 0% — для участников 
СПИК, осуществляющих ос-
воение технологии, отнесен-
ной к 1-й группе, с последу-
ющим увеличением ставки до 
13,5% по истечении пяти на-
логовых периодов;

 13,5% — для участников 
СПИК, осуществляющих ос-
воение технологии, отнесен-
ной ко 2-й и 3-й группам.

По налогу на имущество 
организаций:

 0% — для участников 
СПИК, осуществляющих ос-
воение технологии, отнесен-
ной к 1-й группе современных 
технологий, с последующим 
увеличением ставки до 1,1% 
по истечении пяти налоговых 
периодов.

— В своем послании пре-
зидент Владимир Путин об-
ратил внимание на важность 
поддержки инвесторов, 
вкладывающих в развитие 
территорий, — отметил пер-
вый вице-спикер областного 
парламента, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»). — Поправ-
ки в областные законы позво-
ляют запустить новый меха-
низм СПИК в нашем регионе.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

Новые меры соцподдержки 
приняты на Южном Урале
Многодетные приемные семьи 
станут получать по миллиону 
рублей на покупку машины, а 
детям-сиротам будут компенси-
ровать расходы по найму жилья. 
Депутаты поддержали инициа-
тиву губернатора.

тАтьяНА НиКОЛАеВА

эКоНоМиКА

В Челябинской области инвесторы                                      
получили налоговые льготы в рамках спиК
Принятые в региональные законы поправки предусматривают 
льготы по налогам на прибыль и имущество для организаций-
участников специальных инвестиционных контрактов. 

ромАн рудин. Фото людмилы ковАлевой

Реализация послания требует 
принятия законов в различных отраслях.

Встреча главы государства с законодателями 
состоялась в День российского парламентаризма.

тАКЖе В НОМеРе:
проблемные дома —  
на контроле депутатов...    с. 7Около 85 млрд рублей составит объем 

инвестиций, заявленных в рамках СПИк.
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— Мой дядя Федор Ивано-
вич Волков родился в октябре 
1924 года в селе Аратское 
Катав-Ивановского района. В 
ноябре 1942 года был призван 
райвоенкоматом, — расска-
зывает председатель комитета 
по Регламенту и депутатской 
этике василий швецов (фрак-
ция «Справедливая Россия»). 
— В 1943 году пришло из-
вещение, что он пропал без 
вести. Бумага не сохранилась. 
В одной из баз нашли запись 
о Волкове Федоре Ивановиче 
1924 года рождения. Место за-
хоронения — Ленинградская 
область, Кировский район. 
Позднее перезахоронен в де-
ревне Вороново. Мы подгото-
вили письмо в министерство 
обороны, где просили иден-
тифицировать бойца. Пришел 
ответ, что захороненный в де-
ревне Вороново красноармеец 
— уроженец Смоленской об-
ласти, а по моему дяде данных 
нет. К сожалению, таких без 
вести пропавших еще много.

— Мой дед по маминой 
линии Андреев Иван Корни-
лович воевал на Халхин-Голе 
против японских захватчиков, 
в одном из боев получил ра-
нение в руку, — вспоминает 
председатель комитета по эко-
логии и природопользованию 
Михаил Махов (фракция «зе-
леная альтернатива»). — При 
этом после войны он про-
должил служить в Красной 
армии, в разных войсках, в 
том числе в танковой дивизии 
под Чебаркулем. Общий стаж 
военной службы — 33 года. 
Иван Корнилович награжден 
орденом Красной Звезды, ме-
далью «За отвагу». Было у него 

несколько десятков медалей. 
Вместе с ними его и похоро-
нили в 1993 году. До послед-
них дней занимался моим 
воспитанием, пытался быть со 
мной строгим, но теперь-то я 
понимаю, что, конечно, был 
очень добрым.

— Мой дед Оконечни-
ков Семен Максимович 
(15.02.1917 — 20.11.1987г.) вер-
нулся с войны, — говорит де-
путат Елена Тарасова (фракция 
«Единая Россия»). — Был при-
зван на службу в 1938 году на 
Дальний Восток, в город Во-
рошилов (Уссурийск). Служил 
в автобате шофером на «полу-
торке». Осенью 1943 года был 
переброшен под Сталинград. 
Дошел до Берлина в звании 
старшины. Кроме того, что 
все делал своими руками, в 
том числе построил дом, ма-
стерил мебель, был человеком 
творческим. Рассказывал мне 
много о прошедших временах. 
А вот о войне всегда умал-
чивал... Только когда я по-
взрослела, начала осознавать, 
через что прошли наши деды!  
Сколько силы духа и любви к 
своей Родине!

— Петр Павлович Демьян-
ко, прадедушка моих сыно-
вей, родился в Кустанайской 
области, — рассказывает 
вице-спикер областного 
парламента вадим Ромасенко 
(фракция «Единая Россия»). 
— В 1939 году был призван в 
армию. Воевал на Северном и 
Карельском фронтах. Дважды 
ранен. Окончил курсы млад-
ших лейтенантов, был пар-
торгом батальона мотострел-

кового полка Ленинградского 
военного округа. Награжден 
медалями «За оборону Совет-
ского Заполярья», «За победу 
над Германией». Демобилизо-
ван в августе 46-го. В мирное 
время работал директором  
совхоза, одним из первых по-
ехал поднимать целину. Отме-
чен высшей наградой СССР 
— орденом Ленина и двумя 
орденами «Знак Почета». 

— Дед по материнской 
линии Пашкевич Владимир 
Александрович прошел всю 
войну с первого дня, — отме-
чает вице-спикер региональ-
ного парламента владимир 
Павлов (фракция «Единая 
Россия»). — Служил в 290-й 
стрелковой дивизии. В октя-
бре-декабре 1941 года участво-
вал в боях в районе городов: 
Тула, Зарайск, Серпухов и 
Сталиногорск. В августе 42-го 
вступил в должность пред-
седателя военного трибунала 
330-й дивизии. В 43-м году 
получил звание майора юсти-
ции. Награжден орденом 
Красной Звезды, орденом  
Отечественной войны II сте-
пени, многими медалями. 

— Мою бабушку по от-
цовской линии Полину Гри-
горьевну Киселеву призвали 

в армию 5 мая 1942 года. В 
Красных казармах девушек 
ускоренно обучили военному 
делу и отправили в Калинин, 
— рассказывает депутат Павел 
Киселев (фракция «Единая 
Россия»). — Бабушка попала 
в 402-й истребительный ави-
ационный полк ПВО. Дежу-
рила на аэродроме, чистила 
патроны, проверяла снаряды. 
Войну закончила в Восточной 
Пруссии. Болела сильно, хоте-
ла вернуться домой. Но майор 
ей сказал: «Домой вернешься 
— там голод! На работу сразу 
пойдешь, никто не пожалеет. 
Давай я тебя в госпиталь на-
правлю...» Из госпиталя она и 
вернулась домой в Коркино. 
Всю жизнь работала в тресте 
«Коркиноуголь».

— Отец рассказал мне, как 
в далеком 1978 году, 9 мая, 
мой дед достал похоронку с 
надписью «…пропал без ве-
сти…». Молча смотрел на нее, 
отвернулся, чтобы не видели 
слез, разорвал, сказав: «Все, не 
дождусь, уже не вернется…», — 
вспоминает депутат Дмитрий 
Клеутин (фракция «Единая 
Россия»). — О прадеде извест-
но немного. Клеутин Семен 
Васильевич, 1911 года рож-
дения, рядовой, был призван 
Климовским РВК Брянской 
области в мае 41-го. В конце 
лета его войсковая часть от-
ступала вблизи родного села. 
Кто-то из односельчан смог 
попрощаться с близкими. Он 
не смог. Похоронка пришла 
только в 47-м году. Воевали все 
его братья —  Павел, Иван, Ан-
дрей. Вернулся только Андрей, 
да и тот после войны прожил 
недолго.

— Николай Григорьевич 
Захаров, отец моего дяди, ро-
дился 12 января 1926 года в 
деревне Красногорка Курган-
ской         области, — говорит 
депутат Евгений Губанов (фрак-
ция «Единая Россия»). —  В 17 
лет был призван в армию, стал 
наводчиком миномета. Воевал 
на I Белорусском фронте. На-
гражден медалью «За победу 
над Германией». После войны 
был мастером-монтажником по 
ремонту автомашин. В 1950 го-
ду демобилизован. Поступил на 
сверхсрочную службу. До 1956 
года на Сахалине он — помощ-
ник командира взвода, старший 
механик роты 32-го отдельного 
аэродромно-строительного 
полка, с 1956-го — техник в 
подразделении Челябинского 
высшего военного автомобиль-
ного командно-инженерного 
училища, где прослужил три 
десятилетия.

— Мой дед Беседин Нико-
лай ушел на фронт в 1942 году, 
служил в войсковой части 62-й 
гвардейской дивизии 186-го 
саперного полка. В 44-м  году 
из-за ранения демобилизован. 
Награжден медалью «За Победу 
над Германией», — отмечает де-
путат Алексей беседин (фракция 
ЛДПР). — Прадед Синицын 
Петр воевал с 1942 года. Вер-
нулся домой в июле 45-го.

В этом году всероссийская акция «Бессмерт-
ный полк» так же, как и год назад, проходила 
онлайн. К масштабной акции присоединились и 
депутаты разных фракций законодательного 
собрания. Они рассказали о своих родных-фрон-
товиках, ведь «нет в России семьи такой, где б 
не памятен был свой герой...»

деВять иМеН 
пОБедЫ

Фото дмитрия куткинА

Федор Волков.

Иван Андреев.

Семен Оконечников.

Полина киселева.

Петр Демьянко.

Владимир Пашкевич.

Семен клеутин.

Николай Захаров.

Петр Синицын.
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РеГиОН

Главная задача Ассамблеи 
— выстраивание диалога 
между депутатами всех уров-
ней: начиная с депутатов 
сельских поселений, рай-
онов и городов до областных 
парламентариев и депутатов 
Госдумы.

Совещание провел спикер 
южноуральского парламента 
владимир Мякуш (руководи-
тель фракции «Единая Рос-
сия»), с докладами выступили 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Юрий Карликанов (фракция 
«Единая Россия»), депутат 
Госдумы от Челябинской 
области Дмитрий Вяткин, 
вице-губернатор Анатолий 
Векшин. 

— Вопрос по реализации 
послания президента обсуж-
дался на Совете законодате-

лей России. От регионов сей-
час потребуется оперативное 
и эффективное его испол-
нение, — отметил Владимир 
Мякуш, добавив, что в свою 
очередь Законодательное Со-
брание Челябинской области 
уже разработало соответству-
ющий план мероприятий.

В русле послания, где, на-
помним, основной темой 
стало внутреннее развитие 
страны, участники совеща-
ния обсудили реализацию 
федеральных и региональ-
ных программ и партийных 
проектов. В частности, речь 
шла о федеральном проекте 
«Формирование комфортной 
городской среды», в рамках 
которого в 2021 году благо-
устроят 128 общественных и 
118 дворовых территорий в 
43 муниципалитетах. В этом 

году также продолжается ре-
ализация областного проекта 
«Теплое окно». Отмечено, что 
за несколько лет проделана 
масштабная работа по обнов-
лению окон в образователь-
ных учреждениях. Так, за два 
года удалось заменить свыше 
17 тысяч оконных блоков в 
более чем 500 учреждениях.

Живую дискуссию вызвал 
новый региональный закон 
об инициативном бюджети-
ровании. Напомним, с 1 ян-
варя в области запущен ме-
ханизм реализации иници-
ативных проектов жителей. 
В областном бюджете на его 
реализацию предусмотрено 
порядка 750 млн рублей. 
Эти средства направят на 
обустройство спортивных, 
досуговых, детских площа-
док, а также площадок для 
детей с нарушениями опор-
но-двигательного аппарата, 
обновление автобусного 
парка, организацию улич-
ного освещения, ремонт 
тротуаров, пешеходных до-
рожек, создание парковок, 
реконструкцию социально 
значимых объектов.

Участники Ассамблеи 
единогласно поддержали 
кандидатуру первого вице-
спикера южноуральского 
парламента Александра 
Лазарева (фракция «Единая 
Россия») на пост председа-
теля Совета руководителей 

фракций «Единая Россия» 
в Челябинской области, по-
благодарив за плодотворную 
работу в этой должности 
Юрия Карликанова.

Вновь избранный предсе-
датель Ассамблеи обратился 
к участникам мероприя-
тия с просьбой регулярно 
осуществлять контроль за 
соблюдением сроков реа-
лизации проектов, а также 
следить за качеством работ 
и своевременным их испол-
нением.

АссАМБЛея дАет 
иМпУЛьс К деЙстВиЮ

В законодательном собрании прошла Ас-
самблея депутатов всех уровней власти, руко-
водителей фракции «единая Россия» в 
представительных органах муниципалитетов. 
Участники обсудили реализацию послания пре-
зидента, исполнение федеральных и региональ-
ных программ, партийных проектов, подготовку 
к предварительному голосованию по выборам 
депутатов Госдумы, а также переизбрали пред-
седателя совета руководителей фракций «еди-
ная Россия» в Челябинской области.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания (фракция «Единая 
Россия»):

На Ассамблее обсуж-
даются вопросы раз-

ного уровня. В первую 
очередь — послание пре-
зидента. Считаю, нужно 
изучить мнения местных 
депутатов о том, как в 
этом ключе скорретиро-
вать региональные зако-
ны. Также рассмотрели 
вопросы реализации в 
территориях проектов  
«комфортная городская 
среда», инициативное 
бюджетирование.

Главная задача Ассамблеи — выстраивание 
диалога между депутатами всех уровней.

Вице-спикер областного парламента 
Вадим Ромасенко и депутат Госдумы Дмитрий Вяткин.

ДЕНь РожДЕНиЯ

оксана АСТАПЕНКовА
родилась 8 мая,
депутат фракции ЛДПР, 
Единый избирательный 
округ, входит в состав ко-
митета Законодательного 
Собрания по аграрной по-
литике, комитета Законо-
дательного Собрания по 
социальной политике.

вячеслав ЕвСТиГНЕЕв
14 мая 
(исполнится 51 год)
депутат фракции «Единая 
Россия», Правобережный 
избирательный округ       
№ 27, председатель ко-
митета Законодательного 
Собрания по аграрной по-
литике.

ПоКоЛЕНиЕ

Собрание молодых депутатов 
Челябинской области IV созыва 
сформировало комитеты. 

ОЛьГА иВАНОВА

В заседании участвовали 
первый вице-спикер област-
ного парламента Александр 
Лазарев, председатель коми-
тета по законодательству Ана-
толий брагин, председатель 
комитета по молодежной по-
литике Михаил видгоф (все 
— фракция «Единая Россия»).

Как отметил Александр Лаза-
рев, собрание молодых депута-
тов занимает значительное место 
в политической, социальной и 
экономической жизни области.

В подтверждение — акту-
альность вопросов повестки. 
Это организация местного 
самоуправления и бюджеты 
муниципалитетов, эколо-
гия и молодежная политика.

Молодые депутаты также 
избрали заместителей пред-
седателя, совет собрания, 
сформировали комитеты. 

Структура СМД похожа на 
структуру Законодательного 
Собрания — молодые депутаты 
работают в комитетах, а их ру-
ководители участвуют в работе 
профильных комитетов  пар-
ламента с правом выдвижения 
законодательных инициатив.

Молодые депутаты: 
первое заседание
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Напомним, в прошлом 
году значительно обновился 
депутатский корпус региона, 
в связи с чем спикер област-
ного парламента владимир 
Мякуш (руководитель фрак-
ции «Единая Россия») принял 
решение актуализировать 
состав координационной 
рабочей группы при Законо-
дательном Собрании, а также 
создать локальные группы, 
которые будут вести посто-

янный мониторинг ситуации 
на каждом объекте, внесен-
ном в план-график (дорож-
ную карту).

Основную рабочую группу 
возглавил заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»). 
Накануне состоялось ее 
первое заседание, на котором 
было рассмотрено текущее 
положение дел в долевом 
строительстве, а также выра-
ботан план работы. В обсуж-
дении приняли участие вице-
спикер регионального пар-
ламента Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»), 
который также является за-
местителем руководителя 
координационной группы, 
депутаты Александр Мото-
вилов, Александр журавлев, 
вячеслав Ершов, владимир 
Перезолов, Дмитрий Пырси-
ков (все — фракция «Единая 
Россия»), Дмитрий Ларин 
(фракция «Справедливая Рос-
сия»).

Олег Голиков обратил вни-
мание, что восстановление 
прав обманутых дольщиков 
на территории Челябинской 
области осуществляется при 
непосредственном участии 
Фонда защиты прав граж-
дан — участников долевого 

строительства, созданного 
правительством Российской 
Федерации.

 — По одним домам при-
нято решение о завершении 
строительства, по другим — о 
выплате гражданам денеж-
ной компенсации. Задача 
локальных групп, созданных 
при Законодательном Со-
брании, — осуществлять 
контроль и обеспечить ин-
формирование жителей о хо-
де данных работ, — пояснил 
вице-спикер регионального 
парламента. — В то же время 
по домам, в отношении ко-
торых федеральным Фондом 
еще не принято решение или 
такого решения нет, депута-
ты областного парламента 
должны подключиться к ра-

боте по восстановлению прав 
граждан.

Локальные рабочие 
группы, которые также 
возглавили депутаты За-
конодательного Собрания, 
созданы по 46 проблемным 
домам, расположенным в 
Челябинске, Магнитогорске, 
Копейске и Чебаркульском 
районе (деревня Малково). 
В ближайшее время члены                    
локальных групп ознакомят-
ся со всеми объектами, посе-
тят строительные площадки, 
пообщаются с дольщиками и 
проведут свои заседания.

— На заседаниях              
локальных групп необхо-
димо определить порядок и 
планы работы, формы и пе-
риодичность мониторинга, 

— добавил Олег Голиков. — 
Также руководители локаль-
ных рабочих групп должны 
регулярно представлять в 
координационную группу 
актуальную информацию о 
состоянии строительства и 
планах по восстановлению 
прав дольщиков подкон-
трольных домов.

МОНитОРиНГ — 
дО пОсЛедНеГО 
пРОБЛеМНОГО дОМА

с 2017 года законодательное собрание 
Челябинской области ведет работу по содей-
ствию в восстановлении прав обманутых доль-
щиков. сегодня благодаря как региональным, 
так и федеральным вложениям эту задачу эф-
фективно реализует федеральный фонд — дом.
Рф, взявший на себя обязательства по завер-
шению строительства большей части проблем-
ных домов. тем не менее южноуральские 
депутаты в стороне не остаются.

РОМАН РУдиН. фОтО ВяЧесЛАВА шишКОедОВА

цифРА

из числа обманутых 
дольщиков удовлетворили 
свои требования 
за прошедшие четыре года 
в Челябинской области.

БОЛее

5000
ГРАЖдАН

Олег ГОЛИкОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
строительной политике и ЖкХ 
(фракция «Единая Россия»):

Депутаты держат на 
контроле вопрос до-

стройки проблемных до-
мов и восстановления 
прав обманутых дольщи-
ков. Локальные группы 
мониторят ситуацию не-
посредственно на каждом 
объекте. Работа отлаже-
на, и мы будем ее продол-
жать, пока проблема 
не решится полностью.

В городке ЧВВАКУШ под угрозой 
закрытия оказалось единственное 
отделение «Сбербанка». Граждан-
ские и военные пенсионеры, воен-
нослужащие, солдаты и курсанты 
военного училища попросили по-
содействовать в решении вопроса.

«Мы просим не закрывать отделе-
ние банка, так как вариантов для полу-
чения пенсий, пособий, совершения 
банковских операций не остается» — 

говорится в обращении. Причиной 
для закрытия дополнительного офиса 
в этом отдаленном районе Челябинска 
стало аварийное состояние балконов 
здания. По словам жителей, само по-
мещение банка в ремонте не нуждается.

— Для решения этого важного для 
жителей вопроса мы обратились к ру-
ководству воинской части, — проком-
ментировал спикер областного парла-
мента владимир Мякуш (руководитель 
фракции «Единая Россия»). — Хочу вы-
разить им огромную признательность 
за оперативность — аварийные бал-
коны были демонтированы в течение 
одного дня. Работа банка приостано-
вилась лишь на сутки. Теперь безопас-
ности посетителей ничто не угрожает.

Еще одно обращение касалось соз-
дания опорного пункта полиции. В 

поселках Шагол, Челябэнер-
го, Миасский, 11-й городок 
ЧВВАКУШ такие пункты от-
сутствуют, ближайший отдел 
полиции расположен более чем 

в 15 км. Депутат Законодательного 
Собрания по Металлургическому из-
бирательному округу № 11 Алексей 
Денисенко (фракция «Единая Россия») 
взял вопрос под личный контроль.

— Сейчас мы подыскиваем подходя-
щее помещение для размещения опор-
ного пункта. В этом вопросе сотрудни-

чаем с Министерством обороны, так 
как большинство нежилых помещений, 
расположенных по запрашиваемым тер-
риториям, находится в его собствен-
ности, — отметил Алексей Денисенко.

Уже в ближайшее время депутат ос-
мотрит несколько предлагаемых объ-
ектов для размещения опорного пункта.

обРАщЕНиЯ жиТЕЛЕй

депутаты откликнулись на просьбу курчатовцев

жители городка ЧввАКУш и посел-
ка шагол в Челябинске обратились к 
депутатам законодательного Собрания. 
Просьб несколько: сохранить действу-
ющее отделение банка и открыть новый 
опорный пункт полиции.

ОЛьГА иВАНОВА

Владимир Мякуш и Алексей Денисенко встретились 
с представителями курчатовского района.

тАКЖе В НОМеРе:
Общественная палата
избрала председателя...        с. 8
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ОБщестВеННАя пАЛАтА

Центральными вопросами 
стали избрание председате-
ля Общественной палаты, 
утверждение регламента, а 
также определение приори-
тетных направлений работы. 

— Важно, чтобы Обще-
ственная палата являлась ка-
тализатором управленческих 

процессов, проявила способ-
ность генерировать идеи и 
проекты решений по самому 
широкому спектру вопро-
сов, — обратился губернатор 
Алексей Текслер к обще-
ственникам. — Необходимо 
активизировать работу от-
раслевых комиссий Палаты, 
возобновить практику про-
ведения выездных заседаний 
в территориях, особенно 
там, где наиболее остро стоят 
вопросы диалога власти и 
общества, где есть активная 
социальная проблематика.

В 2020 году 125 южно-
уральских некоммерческих 
организаций получили пре-
зидентские гранты на сумму 
более 150 млн рублей. Также 
прошли два конкурса губер-
наторских грантов, по итогам 
которых 109 НКО получили 
85 млн рублей на реализацию 
социально значимых проек-
тов, еще 15 млн рублей полу-
чили 80 проектов физлиц.

В этом году Обществен-
ная палата примет участие в 
организации общественного 
контроля в течение избира-
тельной кампании и непо-
средственно голосования на 

выборах депутатов Государ-
ственной Думы. 

Одним из приоритетных 
направле-
ний станет 
контроль 
реализации 
нацпроектов 
и задач, обо-
значенных 
в послании 
президента.

Спикер 
южноураль-
ского парламента обратил 
внимание, что авторитет Об-
щественной палаты региона 
возрос за последние годы. 

— Об этом свидетельствует 
конкурентная процедура вы-
движения кандидатов в состав 

Палаты. 
На квоту 
19 человек 
от Законо-
дательного 
Собрания 
документы 
предста-
вили вдвое 
больше пре-
тендентов. 

Прежнему составу Обще-
ственной палаты удалось соз-
дать эффективный диалог со 
всеми участниками граждан-

ского общества. Новый состав 
должен сохранить способ-
ность слышать и слушать лю-
дей, опираться на их мнение, 
— заметил владимир Мякуш.

В ходе заседания состоя-
лись выборы председателя 
Общественной палаты. Кан-
дидатура Николая Дейнеко 
поддержана единогласно.

— Общественная палата 
не наделена правом законо-
дательной инициативы, но 
имеет возможность выявлять 
проблемы, а самое главное 
— помогать добиваться их 
решения, — отметил вновь 
избранный председатель.

БЫть пРОВОдНиКОМ 
МНеНия ЖитеЛеЙ

Новый состав Общественной палаты должен 
слышать и слушать людей, опираться на их мнение.

В среду, 5 мая, прошло первое пленарное 
заседание Общественной палаты Челябинской 
области VI созыва. В заседании приняли участие 
глава региона Алексей текслер и председатель 
законодательного собрания Владимир Мякуш 
(руководитель фракции «единая Россия»).

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Николй ДЕйНЕкО, 
председатель Общественной 
палаты Челябинской области   
VI созыва:

Общественная палата 
не наделена правом 

законодательной иници-
ативы, но имеет возмож-
ность выявлять проблемы, 
которые беспокоят наших 
жителей, доносить их до 
власти, а самое главное 
— помогать добиваться 
их решения. Мы имеем 
особый статус субъекта 
общественного контроля, 
который умеем эффек-
тивно использовать.

Общественная палата 
Челябинской области 
одна из первых 
в России начала свою 
работу в 2006 году. 
В ее состав входят 
авторитетные жители 
Южного Урала.


